

El pasado día 19, festividad de San José, se celebró en toda España el tradicional "Día del Seminario", tendente a fomentar las vocaciones y recabar oraciones y apoyos económicos para los estudios sacerdotales.

Con tal motivo, nos ha parecido que resultaría oportuno echar un vistazo a los seminarios diocesanos de las cinco provincias castellano-manchegas, nivel de estudios exigido, evolución de las vocaciones y retribución económica del clero.



## LAS VOCACIONES, EN ASCENSO

# 419 estudiantes en los seminarios diocesanos mayores de Castilla-La Mancha

Los seminarios diocesanos tienen divididos los estudios eclesiásticos en dos niveles que se corresponden con lo que se conoce como Seminario Menor y Seminario Mayor.

Para ingresar en la institución se exige al aspirante tener aprobado el Curso de Orientación Universitaria, COU. En algunos casos, los estudios de Bachillerato se cursan, junto a otras materias, en el Seminario Menor. En éste no se admite cualquier tipo de petición de ingreso, sino aquéllas encaminadas previsiblemente a los estudios eclesiásticos. Si no fuese así, según los responsables de seminarios de nuestra región

consultados, los ingresos se multiplicarían por tres o cuatro.

Seguidamente de acabar los estudios preparatorios en el Seminario Menor, se pasa al Mayor. En éste, se cursa Filosofía y Teología, fundamentalmente, a lo largo de seis cursos, que es la duración mínima para la ordenación sacerdotal de aquellos aspirantes que ingresan directamente en el Seminario Mayor.

### LAS VOCACIONES, EN ASCENSO PROGRESIVO

El comienzo de la década de los 70, en términos generales, representó una notable disminu-

ción en el número de vocaciones sacerdotales.

Los seminarios quedaron prácticamente vacíos, consecuencia de la confusión creada por la *resaca horizontal* del Concilio Vaticano II.

Cuando las aguas empiezan a volver a su cauce, la cifra de seminaristas queda congelada primero y, poco a poco, se van nutriendo los seminarios. Así, en los últimos diez años la cifra de estudiantes en los seminarios mayores se ha duplicado. Por ejemplo, el Seminario Mayor de Ciudad Real tuvo en el curso 78/79 unos 15 alumnos, que en el momento actual son 35.

En el curso presente los Semi-